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Álvaro é
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Governo Zé Antônio é reprovado por
78% da população, revela pesquisa

Zé Antônio:
nota média de
3,02 (péssima)

A administração do
prefeito Zé Antônio (PTB)
em Itumbiara é desaprovada
por 78,5% da população,
segundo levantamento
rea lizado pela Plural
Pesquisas. Apenas 17%
aprovam a forma que o
prefeito governa a cidade
nestes quase dois anos.

4,5% dos entrevistados não
souberam ou não quiseram
opinar. O resultado mostra
que em cada grupo de 10
pessoas, quase oito não
estão satisfeitos com os
resultados apresentados
pela administração nestes
quase dois anos.
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66% dizem que Itumbiara
piorou no mandato do

prefeito Zé Antônio
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Caiado será
bom para
Itumbiara?

Essa foi a pergunta
que a Plural Pesquisas
fez a 200 moradores de
Itumbiara. Veja o
resultado. Página 7

Prefeitura
gasta 62%
da receita
com folha

O município  de
Itumbiara é 0 14º, dentre
os 246 do Estado, que
mais gasta com folha de
pagamento dos
servidores. De cada 100
rea is pagos em
impostos, 62 vão para
salários. Página 6

5 milhões na
habitação e
nenhuma
casa entregue

O governo Zé
Antônio tinha a
ambiciosa meta de
construir 3.000 casas
em quatro anos, mas
na metade do mandato,
a meta continua na
estaca zero. Apesar de
não ter entregue
nenhuma casa em dois
anos, a Prefeitura já
gastou R$ 5 milhões
com o Fundo de
Habitação. Página 5

Marcos Kennedy/Alego

Denise Lemes/Alego

Geraldo Magela/Agência Senado

Vereadores e suplentes de deputado estadual Professor Amauri (PROS) e Neto
Karfan (PR) com o vice-governador eleito Lincoln Tejota (PROS)

Divulgação/Assessoria

Página 2

Ano I  Edição 01  Itumbiara-GO, 03 a 10 de Dezembro de 2018
 R$ 5,00 Circulação em Goiás e Minas Gerais



Editado por Plural Assessoria de Imprensa, Pesquisa
e Jornalismo Ltda, CNPJ 19.738.088/0001-71
Endereço: Rua Ataídes Rodrigues de Melo, 76, Bairro
Jardim Morumbi II, CEP 75524-685, Itumbiara-GO

Jornalista e editor
Erivaldo Maximino da Cruz

Registro 0002273/GO
Diretora Comercial

Darlene Cristina de OIiveira
Distribuição

Eric Maximino Pereira Cruz

Contatos:
(64) 3431-4638
(64) 99992-1232
(64) 99966-4020

pluralnoticias@hotmail.com
Site

www.pluralnoticias.com.br

EDITORIAL

Por uma imprensa
livre e democrática,
é hora de acreditar!

Apresentamos hoje a
primeira edição do Plural
Notícias, o mais novo veículo
de comunicação do Sul
Goiano e Triângulo Mineiro.
Trata-se de um sonho
acalentado há muito
tempo, que foi
amadurecendo ao longo
dos anos e agora ganha
forma e vida. Nunca é
tarde para empreender.
Com a experiência
acumulada por quase
três décadas no Folha
de Noticias, Rede TV
Itumbiara, TV Rios e
demais veículos de
comunicação daquele
grupo, a proposta agora
é tocar um projeto
próprio, voltado a resgatar o
jornalismo cr ít ico, raiz,
independente e democrático,
um mergulho na essência da
profissão. Beber novamente
na fonte das reportagens
investigativas, com lastro em
documentos, pesquisas,
sempre pautado pelo
profissionalismo, equilíbrio,
bom senso e, sobretudo, na
verdade.

Enquanto uns enxergam
que o jornalismo está
decadente, foi atropelado
pelas redes sociais, nós
pensamos diferente. Nunca
precisamos tanto do
jornalismo para separar o joio
do trigo. Disseminação de
notícias falsas, interpretações
equivocadas e   versões
dissociadas da realidade e da
verdade dos fatos sempre vão
existir, mas é preciso ter uma
referência, um farol para
indicar o norte da verdade ou
o mais próximo dela. É preciso

questionar o poder público e
as instituições, de forma
propositiva, duvidar das
versões oficiais apresentadas,
levantar os problemas e de-
bater soluções. É possível

fazer isso sem arrogância,
sem perseguição ou golpe
abaixo da linha da cintura.

O nome Plural não foi
escolhido por acaso. Nosso
jornalismo será includente,
participativo, democrático e
aberto. É um jornal de todos.
Sem ligação umbilical com
verbas públicas, sem
vassalagem aos poderosos.
Oferecer jornalismo de
qualidade para quem estiver
disposto a contribuir com uma
imprensa livre e democrática
e anunciantes interessados em
expor suas marcas, produtos
e serviços num veículo com
circulação ampla, credibilidade
e aceitação. Acreditamos que
há espaço em Itumbiara e
região para oferecer esse
produto e vamos em busca
dos parceiros interessados em
colaborar. É um sonho meu
que agora quero compartilhar
com vocês. Vamos ser Plural!
O editor

“Nunca precisamos
tanto do jornalismo
para separar o joio
do trigo, combater as
notícias falsas,
interpretar as versões
dissociadas da
verdade e questionar
o poder público sem
vassalagem”
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Neto Karfan e Amauri
têm encontro com
vice-governador eleito
Lincoln Tejota recebe representantes de Itumbiara e
confirma apoio administrativo e político para a cidade

O deputado estadual e
vice-governador eleito, Lincoln
Tejota (PROS) recebeu, na
semana passada, a visita dos
vereadores Neto Karfan (PR)
e Professor Amauri (PROS),
ambos de Itumbiara. No
encontro, os vereadores
levaram demandas da cidade
à Tejota, que a partir de janeiro
responderá pela vice-
governadoria. O deputado falou
da importância da cidade no
contexto estadual, lembrando
que Itumbiara foi decisiva na
eleição de Ronaldo Caiado
(DEM), garantindo quase 24
mil votos (54,49%), o triplo do
segundo colocado, o atual
governador Zé Eliton (PSDB).

Neto Karfan e Professor
Amauri relataram ao vice-
governador ele i to a
preocupação com as obras
paradas em Itumbiara de
responsabilidade do governo
estadual, c itando a
pavimentação da GO-309 en-
tre Itumbiara e Cachoeira
Dourada, o término do Centro

de Atendimento Socioeducativo
(CASE), bem como a
necessidade de investir na
segurança pública, com reforço
do efetivo das forças de
segurança e a vinda de
indústrias para gerar
empregos, entre outras ações,
como a revitalização da Av.
Modesto de Carvalho,
prometida pelo atual
governador, mas que nunca
saiu do papel.
POLÍTICA- Neto Karfan e Pro-
fessor Amauri foram candidatos
a deputado estadual no último
pleito. Neto recebeu 8.127
votos, enquanto Amauri
recebeu 3.641 votos, sendo
suplentes do PR e PROS,
respectivamente.

Os dois vereadores
manifestaram apoio à gestão
de Ronaldo Caiado no governo
estadual, garanti ram que
manterão uma interlocução
com o vice-governador sobre
os problemas da cidade e
ouviram de Lincoln Tejota que
terão respaldo polí t ico e

administrativo, para que o
governo estadual possa
retribuir a votação expressiva
obtida em Itumbiara e resgatar
os compromissos assumidos.
UNIÃO- Neto Karfan e Profes-
sor Amauri  presidem os
diretórios municipais do PR e
PROS, respectivamente, e na
Câmara Municipal , têm
adotado postura crítica em
relação à administração mu-
nicipal , questionando os
projetos que entendem serem
prejudiciais à população. Os
dois partidos têm adotado
postura independente e
projetam o cenário político
visando as eleições de 2020,
buscando o fortalecimento de
seus quadros, para ampliação
da bancada de vereadores e
ao mesmo tempo participar de
um projeto polí t ico para
recuperar a cidade, garantir seu
desenvolvimento, melhoria da
qualidade de vida do povo e
atendimento às demandas por
melhores serviços públicos e
infraestrutura.

Vereador Professor Amauri, deputado estadual Lincoln Tejota e o vereador Neto Karfan.
O vice-governador eleito recebeu os dois suplentes de deputado estadual para discutir
demandas de Itumbiara no futuro governo e apoio a novos projetos políticos
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Pela enésima vez, a
Prefeitura realizou licitação
para retomada e conclusão
das obras do Pier, às
margens do Rio Paranaíba.

Agora vai?

A Engecia, construtora que
vem ganhando a maioria
das licitações de obras no
atual governo, foi a
escolhida no certame.
Promete concluir o Pier por
R$ 3,1 milhões.

Pier

Entre os inúmeros gargalos
na saúde em Itumbiara,
chama atenção a
quilométrica fila de
pacientes que aguardam
por exames de endoscopia
na rede pública. Idem,
consultas neurológicas.

Sine die

E o problema não é
somente a recorrente
letargia da Secretaria
Municipal de Saúde em
autorizar os exames. Há
poucos profissionais e
clínicas que prestam esse
serviço para o município e
ainda têm que atender a
rede particular e
conveniada, que remunera
melhor e paga em dia,
logo, tem a preferência.

Preferência

Tribunal de Contas dos
Municípios (TCM) notificou
a Fundação de
Solidariedade para que
explique uma diferença de
R$ 25 mil na conta da
fundação no Banco Itaú,
referente a 2017. Como se
trata de contas de gestão,
se a irregularidade não for
sanada, o valor será levado
a débito às gestoras do
fundo. Jaciene Batista
respondeu pela fundação
até o final de setembro/
2017, sendo substituída por
Maristela Gouveia.

Funsol

É lastimável, segundo relato
de alguns servidores da
Prefeitura, a situação do
maquinário no Centro de
Serviços. A frota sucateada,
defasada e abandonada, é
hoje apenas um esqueleto
carcomido do passado,
quando a Prefeitura chegou
a comprar 120 caminhões e
máquinas.

Outros tempos

Por conta do aumento no
salário dos ministros do STF,
o subsídio dos agentes
políticos também vai subir.
Em Itumbiara, um vereador
vai receber R$ 14.735,00,
50% do que ganha o
deputado estadual. É o que
prevê a Constituição, em seu
artigo 29, inciso VI, alínea d.

Efeito cascata

Panamá
Fortalecido no plano
político com as
vitórias do senador
Ronaldo Caiado
(governador), Magda
Mofatto (deputada
federal) e Álvaro
Guimarães (deputado
estadual), todos com
votação majoritária na
cidade e contando
com ampla maioria na
Câmara, o prefeito Zé
Willian (PR) chega
turbinado para o
terceiro ano do
mandato, com expectativa de muitas
realizações e a popularidade em alta.

Único deputado da região na
próxima legislatura, Álvaro
Guimarães (DEM) tem a
chance de recolocar o Sul no
tabuleiro político com a
probabilidade de ser o
próximo presidente da
Assembleia Legislativa. Na
década de 90, Morrinhos
elegeu presidente da
Assembleia e vice-
governador, com Helenês
Cândido e Naphitali Alves.

Protagonismo

Ronaldo Caiado tem
sinalizado que vai acabar
com a velha prática de lotear
secretarias por cidade. Nos
governos anteriores,
Anápolis indicou todos os
secretários de Indústria e
Comércio e Rio Verde, da
Agricultura, por exemplo.

Sem feudos
Está marcada para o dia 14
de dezembro concorrência
pública para escolha de
empresa para prestação de
serviços de limpeza urbana.

Lixo

Comerciantes preocupados
com atraso de pagamento
pelo Estado/Prefeitura.
Temem reflexo nas vendas.

Fim de ano

A eleição da mesa diretora da
Câmara Municipal de
Cachoeira Dourada acontece
na próxima sexta-feira, dia
07 de dezembro. O vereador
Neilton Oliveira Santos
(PSB), o Filezão, segundo
mais votado em 2016, com
414 votos, é lembrado para
presidir a Casa em 2019, tendo arregimentado apoio de
alguns colegas. A principal missão do próximo presidente,
independente de quem seja, é resgatar a imagem e
credibilidade do Poder Legislativo.

Cachoeira Dourada

Pior distribuidora de energia
do país, a Enel vai investir
em Itumbiara: vai remodelar
a loja de atendimento na
Rua Marechal Deodoro. A
empresa ignora que é o
maior problema é o péssimo
[e caro] serviço prestado,
as constantes quedas de
energia e demora no
restabelecimento.

Enel

Uberlândia sediará, em
fevereiro, o duelo entre
Brasil e Bélgica pela Copa
Davis. O torneio acontecerá
nas quadras de saibro da
Arena Tancredo Neves
“Sabiázinho”.

Tênis

Prefeitos que apostaram
todas as fichas nos
convênios com o Estado,
deram com burros n’água.
As obras de asfalto
começaram, o dinheiro não
chegou e o serviço ficou no
meio do caminho.

Goiás atrás

Para quem ainda se ilude
com a promessa da JAC
Motors assumir a fábrica da
Suzuki em Itumbiara: o
grupo SHC, que detém a
marca da JAC no Brasil,
com dívidas de quase R$
600 milhões, entrou em
recuperação judicial.

JAC

Aliás, um dos motivos que
explicam a derrocada do
tempo novo em Itumbiara,
até então reduto eleitoral
de Marconi & Cia., foi o
engodo em relação a
indústrias. Prometeram
Suzuki, Heineken, JAC
Motors e muitos mais...
mas nunca entregaram.

Só promessa

Passou da hora dos postos
de gasolina pararem de
anunciar preços com três
dígitos após a vírgula. O
certo é o valor em real e
centavos, não tem essa de
milésimos de real.

4,999?

Projeto que eleva para 17 o número
de vereadores deve ser votado em 2019
É pule de dez. A
Câmara Municipal
deve apreciar e
votar, no próximo
ano, alteração na
Lei Orgânica do
Município para
elevar o número de
cadeiras no
Legislativo. A
mudança já teria a simpatia da maioria dos vereadores, por uma razão pragmática: em
2020 haverá eleições e a maioria quer disputar a reeleição em condições mais
confortáveis. Com as atuais 12 cadeiras, as chances são reduzidas, considerando a
renovação histórica de 50% na Casa. A Constituição, em seu artigo 29, IV, “e”, prevê que
os municípios com mais de 80 mil e até 120 mil habitantes podem ter até 17 vereadores.
O aumento do número de cadeiras não terá reflexo financeiro no repasse do duodécimo,
que continua limitado a 5% da receita do município, mas deve afetar a devolução das
“sobras” para o Executivo, que tem sido praxe nas últimas administrações.
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Em relação à administração do prefeito Zé Antônio em Itumbiara
nestes quase dois anos de mandato, você diria que:

Aprova

17,00%
Desaprova

78,50%

Não sabe/ não respondeu 4,50%
Numa escala de 0 a 10, sendo 0 uma avaliação péssima e 10 uma
avaliação ótima, que nota o Sr(a) daria para o governo do prefeito Zé
Antônio nestes quase dois anos de mandato?

42,00%0
2,50%1
6,00%2
5,00%3
3,00%4

16,00%5
8,00%6
5,50%7

2,50%8

2,00%9

5,00%10
Não sabe/ não respondeu 2,50%

Nota média

3,02%

78% DESAPROVAM GOVERNO
ZÉ ANTÔNIO, REVELA PESQUISA

GESTÃO EM XEQUE numa escala de 0 a 10, administração municipal tem nota média de 3,02

A administração do prefeito
Zé Antônio (PTB) em Itumbiara
é desaprovada por 78% da
população, segundo
levantamento realizado pela
Plural Pesquisas. Apenas 17%
aprovam a forma que o prefeito
governa a cidade nestes quase
dois anos. 4,5% dos
entrevistados não souberam ou
não quiseram opinar. O
resultado mostra que em cada
grupo de 10 pessoas, quase
oito não estão satisfeitos com
os resultados apresentados
pela administração nestes
quase dois anos.

Para mensurar melhor o
grau de satisfação/
insatisfação, o instituto indagou
as pessoas sobre que nota
dariam para o governo, numa
escala de zero a 10. 42%
deram a nota mais baixa, zero.
Somando os índices até a nota
cinco, o resultado chega a
74,5%. A média ponderada,
considerando o peso de cada
nota no cômputo, foi de 3,02%,
um resultado desastroso para
uma gestão que prometia
avançar 20 anos em quatro.
SENSAÇÃO DE PIORA- O
levantamento incluiu ainda uma

pergunta sobre a percepção da
melhoria ou piora na cidade
considerando os últimos dois
anos, ou seja, desde o início
do atual governo. Para 66,50%
dos entrevistados, Itumbiara
piorou neste período, enquanto
21,50% acham que continua
igual. Apenas 6,0% tiveram
impressão que Itumbiara
progrediu de 2017 para cá.
6,0% dos entrevistados não
responderam à pergunta.
Como a gestão municipal -que
deveria ser a principal indutora
de crescimento- está mal
aval iada, isso reflete na
avaliação do cidadão sobre o
sentimento de melhora ou piora
da cidade.
METODOLOGIA- A pesquisa
foi realizada nos dias 20 e 21
de novembro, sendo ouvidas
200 pessoas em Itumbiara,
divididas em quatro regiões da
cidade: Centro/Sul, Leste,
Oeste e Norte/Noroeste. O
intervalo de confiança é de
95% e margem de erro de
cinco pontos percentuais para
mais ou para menos. A
pesquisa foi realizada pela Plu-
ral Pesquisas, com recursos do
próprio instituto.

Por uma imprensa, livre, democrática e
independente. Seja assinante Plural.

LIGUE E FAÇA SUA ASSINATURA
(64) 3431-4638
(64) 99992-1232
(64) 99966-4020

Considerando 2017 para cá, desde o início do
governo Zé Antônio na Prefeitura, você diria
que a cidade de Itumbiara:

6,00%

21,50%

66,50%

Não sabe/ não respondeu 6,00%

Melhorou

Piorou

Permanece
igual
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R$ 5 milhões, dois anos
depois... e nenhuma casa

HABITAÇÃO governo Zé Antônio gasta mais de R$ 200 mil por mês no
Fundo de Habitação, mas até hoje não entregou nenhuma moradia

Após 23 meses da admin-
istração do prefeito Zé Antônio
(PTB), a área de habitação em
Itumbiara recebeu um aporte
de R$ 5 milhões em recursos.
Não é um volume expressivo,
aquém das promessas feitas
durante a campanha eleitoral,
mas esse não é problema. O
fato é que transcorridos dois
anos, a administração não con-
seguiu concluir e entregar uma
única moradia, nem mesmo
após herdar 130 casas nos
conjuntos Juca Arantes III e
Messias, em fase adiantada e
gastando mais de R$ 200 mil
por mês desde então.

Em 2017, primeiro ano da
atual gestão, o Fundo Munici-
pal de Habitação de Interesse
Social (FUMHIS) consumiu R$
2.604.255,39, dos quais fo-
ram efetivamente pagos R$ 2,2
milhões, deixando R$ 307 mil
de restos a pagar para o exer-
cício deste ano. Agora em
2018, o FUMHIS gastou cerca
de R$ 2,2 milhões até novem-
bro. No término do exercício,
neste mês, a previsão é que o
valor supere R$ 2,6 milhões.
Assim, nos dois anos, a soma
passa de R$ 5 milhões.

MANOBRA- Mas o que nin-
guém no governo municipal
consegue explicar é porque a
Prefeitura não entregou nenhu-
ma moradia até hoje. O faz de
conta na área habitacional
começa pelo orçamento. Tra-
ta-se de peça fictícia, números
aleatórios que apenas ilustram
a planilha da previsão de desp-
esas do Executivo. Para este
ano, a estimativa era aplicar R$
11,1 milhões na habitação, cer-
ca de R$ 1 milhão por mês,
mas na verdade, o valor atinge

3.000
Casas foram prometidas
por Zé Antônio no Plano

de Governo apresentado à
população em formato de

revista, em 2016

5
Milhões de reais foram
aplicados na habitação
desde o início do atual

mandato, em 2017

700
É o número de casas que

o prefeito Zé Antônio
deveria ter entregue até
novembro para cumprir a

meta da campanha

0
O número de moradias
entregues pelo governo

atual em dois anosapenas 20% da previsão. O
relatório de prestação de con-
tas não detalha onde foram
aplicados estes R$ 5 milhões,
se em material de construção
ou pagamento de mão-de-
obra, o que não muda o fato
das casas não terem sido en-
tregues à população.

O Plano de Governo que
Zé Antônio prometeu executar
(ele ratificou as promessas fei-
tas após a morte de Zé Go-
mes) prometia a construção de
3.000 casas em 48 meses

Conjunto Juca Arantes III: poucas pessoas
trabalham no local e não há previsão de
quando as casas serão concluídas

(veja abaixo). Para atingir a
meta, a Prefeitura teria que
construir 2 casas/dia, incluin-
do fim de semana e feriados.

Porém, escoado metade do
prazo estipulado, ninguém re-
cebeu as chaves da primeira
casa. Nos 700 dias desta ad-
ministração, já deveriam ter sido
entregues 1400 casas, sendo
que 1.600 deveriam estar pro-
jetadas ou em andamento, mas
a realidade é bem diferente. O
conjunto Juca Arantes III foi ini-
ciado no governo passado, que

entregou com as paredes levan-
tadas. A situação não mudou
muito nos últimos dois anos. É
verdade que há algumas casas
cobertas e com reboco, faltan-
do acabamento, mas muitas
estão somente com as pare-
des levantadas. Falta cobertu-
ra, reboco, piso e acabamen-
to. Não há previsão de con-
clusão, embora a placa indique
que o conjunto deveria ter sido
entregue em maio do ano pas-
sado. Atualmente, há poucos
funcionários trabalhando no
local, conforme atestou a re-
portagem. Com recursos do
Ministério das Cidades, Caixa
Econômica Federal e contra-
partida da Prefeitura, o conjun-
to é orçado em R$
1.060.973,62.
PREJUÍZO- No conjunto habi-
tacional Messias, localizado ao
lado do Bairro Maria Luiza
Machado, estão sendo ergui-
das 30 moradias numa área de
um alqueire, com recursos do
Fundo Nacional de Habitação
de Interesse Social (FNHIS),
Ministério das Cidades e
Prefeitura. Os recursos somam
R$ 1.267.779,72. As casas
foram iniciadas na gestão pas-
sada e com as obras paradas
desde então, as paredes
começaram a cair, situação
que deve se agravar com o
período chuvoso.

No conjunto
Messias, paredes
começaram a cair
pelo abandono

FOTOS: Eric Maximino

SÓ NA PROMESSA Plano de Governo ratificado por Zé Antônio
previa a construção de 3 mil casas em quatro anos
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De cada 100 reais que  você paga
em impostos à Prefeitura, ela
gasta 62 com salários

ÓRGÃO LIMITE PRUDENCIAL LIMITE LEGAL
Executivo 51,3 54
Legislativo 5,7 6
Município 57 60

Relatório de despesa de pessoal 2º quadrimestre 2018  - ITUMBIARA
PÓDER EXECUTIVO PODER LEGISLATIVO MUNICÍPIO
59,27 2,96 62,23

Ranking dos municípios com maior despesa com pessoal

1º NIQUELÂNDIA 82,25
2º SANTO ANTÔNIO 79,00
3º NOVO GAMA 72,90
4º CORUMBÁ 68,22
5º ITABERAÍ 68,06
6º TEREZÓPOLIS 67,83
7º CAVALCANTE 67,67

8º ÁGUA LIMPA 64,30
9º SANTO ANT. BARRA 64,07
10º RUBIATABA 63,97
11º AMORINÓPOLIS 63,13
12º NOVO PLANALTO 62,66
13º VILA BOA 62,43
14º ITUMBIARA 62,23

Comparativo com municípios (mais de 50 mil habitantes)

CATALÃO 42,98
GOIÂNIA 48,02
QUIRINÓPOLIS 48,79
APARECIDA 50,29
INHUMAS 50,31
CRISTALINA 51,41
MINEIROS 52,54
TRINDADE 53,84
ANÁPOLIS 54,44
LUZIÂNIA 54,53

FORMOSA 55,09
GOIANÉSIA 55,04
JATAÍ 55,44
VALPARAÍSO 56,01
CIDADE OCIDENTAL 56,04
RIO VERDE 57,36
SENADOR CANEDO 57,52
JARAGUÁ 57,66
SANTA HELENA 59,70
CALDAS NOVAS 60,53

Fonte: Relatório de Despesa de Pessoal 2º Quadrimestre de 2018, da Secretaria de Atos de Pessoal do Tribunal de Contas dos
Municípios do Estado de Goiás. Disponível em https://www.tcm.go.gov.br/site/wp-content/uploads/2018/10/Relat%C3%B3rio-
2%C2%BA-quad.-2018-VERS%C3%83O-PARA-IMPRIMIR-31-10-2018.pdf

O município de Itumbiara
extrapolou os limites de gasto
com pessoal previstos na Lei
de Responsabilidade Fiscal
(LRF), conforme atesta
relatório do Tribunal de Con-
tas dos Municípios. Os dados
são referentes ao segundo
quadrimestre deste ano (jan-
eiro a agosto) e mostram que
Itumbiara figura na lista dos
piores municípios goianos no
tocante ao comprometimento
de sua receita com pessoal.
Dentre os 246 municípios
goianos, Itumbiara ocupa a
posição de 232º na gestão fis-
cal. De cada 100 reais que o
contribuinte deposita nos cof-
res públicos, o município gas-
ta 62,23 com pagamento de
salários. Para se ter uma ide-

ia, Catalão que tem o mesmo
porte de Itumbiara, gasta
42,98.

A LRF estipula que o Ex-
ecutivo pode gastar 51,3% com
folha (limite prudencial) e no
máximo 54%, mas a Prefeitu-
ra dispendeu 59,27%, bem
acima do teto. Já o Legislativo
gastou 2,96% e ainda há mar-
gem, já que o teto é de 6%.
De acordo com o TCM, o mu-
nicípio de Itumbiara até 2017
estava dentro do limite legal,
com 52,63%, porém, a partir
deste ano houve crescimento
exponencial da despesa com
salários. O crescimento foi de
mais de cinco pontos percen-
tuais, o que significa que a
Prefeitura inchou a folha de
pagamento em ano eleitoral.

Evolução índice de despesas de pessoal
ITUMBIARA - EXECUTIVO

53,16

2013

53,87

2014

53,30

2015

53,90

2016
52,63

2017

59,27
2018

Evolução índice de despesas de pessoal
ITUMBIARA - LEGISLATIVO

2,65

2013

2,63

2014

2,54

2015

2,74

2016

2,76

2017

2,96
2018 Município vai sofrer sanções e

prefeito pode ser responsabilizado
Como o município de Itu-

mbiara já descumpriu o teto
de gastos por dois
quadrimestres consecutivos,
passa a sofrer sanções e lim-
itações, que atingem tanto o
município quanto o prefeito
municipal. A Lei de Respons-
abilidade Fiscal veda qualquer
movimentação que implique
aumento de despesa, proi-
bição de contratar emprésti-
mos, receber recursos da
União para investimentos,

corte de cargos e demissões
de servidores. Para adequar
aos limites, o município terá
que cortar na carne, demitindo
um grande número de servi-
dores. O prefeito Zé Antônio
(PTB) pode ser responsabili-
zado pessoalmente, com mul-
tas e infrações previstas na
legislação. O Decreto-Lei nº
201, prevê, inclusive a cas-
sação do mandato, inabilitação
para emprego público, multa e
prisão.

É o Poder Legislativo,
diretamente ou por meio dos
tribunais de contas, o respon-
sável por fiscalizar o cumpri-
mento da LRF pelas três es-
feras do Executivo. Já o Poder
Judiciário e o Ministério Públi-
co são fiscalizados pelos
próprios órgãos internos de
controle e pelos tribunais de
contas, que devem alertar
cada órgão quando o nível de
gastos estiver próximo aos
limites fixados pela LRF.

Pela liberdade de imprensa
e democracia, seja Plural.

ASSINATURAS:
(64) 3431-4638

(64) 99992-1232 / (64) 99966-4020
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65% acreditam
que governo

Caiado será bom
para Itumbiara

Levantamento da Plural Pesquisas aponta
quais são as principais demandas que
Itumbiara vai levar ao governador eleito.
Saúde, asfalto e geração de empregos são
os principais gargalos do município

65,50%Será bom
para Itumbiara

9,50%Será pior
para Itumbiara

18,00%Será igual ao
governo atual

Não sabe/ não respondeu

7,00%

A partir de janeiro teremos um novo governador em Goiás,
Ronaldo Caiado. Em relação a Itumbiara, qual sua

expectativa com o novo governo?

Fonte: Plural Pesquisas

Na sua opinião quais devem ser as prioridades do futuro governador Ronaldo Caiado para Itumbiara?

24,0%Investir na
saúde/hospital

Reconstruir a Av.
Modesto de
Carvalho

Rodovia
Itumbiara/
Cachoeira
Trazer indústrias
e gerar
empregos

12,0%

11,0%

10,5%
Aumentar efetivo
na segurança
pública

8,5%
Efetivar o curso
de Medicina na
UEG

6,5%
Concluir o prédio
do CASE/CRAI 6,0%

Fonte: Plural Pesquisas. O resultado ultrapassa 100%, pois a pergunta aceita respostas múltiplas

5,0%Construir
o Credeq

Asfalto e
recapeamento

Construir
moradias

Benefícios
sociais

4,5%

3,5%

2,0%

Retomar a CELG 1,0%
Trazer perito
para agência do
INSS

1,0%

Fazer tudo 1,0%

0,5%Melhorar a
iluminação

Mais esporte

Mais opções de
lazer

Trocar o
prefeito

0,5%

0,5%

0,5%

Canalizar
córregos 0,5%

Faculdade
federal 0,5%

Não sabe ou não
quis responder

23,5%

Dois terços da população de Itumbiara acreditam que Ronaldo
Caiado (DEM) será um bom governador para a cidade. É o que
revela a Plural Pesquisas. Para 65,5% dos entrevistados, a
expectativa com o novo governo, que inicia em 1º de janeiro, é
altamente positiva. 18% ainda estão céticos e acreditam que o
novo mandato será igual ao governo atual, enquanto 9,5%
analisam que será pior.

A Plural quis saber também quais devem ser as prioridades
do futuro governador para a cidade. 24% dos entrevistados
responderam que a maior demanda é na área de saúde, com
melhoria do serviço e construção de um novo hospital. A
reconstrução da Av. Modesto de Carvalho é prioridade para 12%
e 11% elegeram a conclusão da pavimentação da GO-309, en-
tre Itumbiara e Cachoeira Dourada. Para 10,5%, a principal
preocupação no momento é trazer indústrias e gerar empregos,
enquanto 8,5% querem reforço no efetivo da segurança pública.
A pesquisa foi realizada nos dias 20 e 21 de novembro, com
200 pessoas. Veja metodologia completa na Página 4.

Geraldo Magela/Agência Senado
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Deputado Álvaro é
favorito para liderar

o Parlamento
Com sete mandatos, representante de Itumbiara tem
respaldo do governador eleito Ronaldo Caiado e apoio
da ampla maioria dos deputados estaduais para ser o

presidente da Assembleia no biênio 2019/2020

Reeleito para cumprir o
sétimo mandato na Assemble-
ia Legislativa, com 23.788
votos, o deputado estadual Ál-
varo Guimarães (DEM) proje-
ta um upgrade em sua carreira
de 46 anos na vida pública: o
representante de Itumbiara é
cotadíssimo para ser o próxi-
mo presidente do Parlamento
Estadual, se tornando assim o
terceiro na linha sucessória do
Estado. Com respaldo do gov-
ernador eleito, o senador

Ronaldo Caiado (DEM) e apoio
da ampla maioria dos colegas
veteranos na Casa e também
entre os novatos, Álvaro vem
articulando com desenvoltura
sua candidatura a presidente
da ALEGO no biênio 2019/
2020. Com apoio declarado de
deputados dos mais diferentes
partidos, como DEM, MDB,
PROS, PRB, PSDB, PTC e

PRTB, entre outros, é
apontado como favori-
to na disputa, que
caminha para a for-
mação de uma mesa

diretora de consenso.
Único representante

do Sul Goiano na próxima leg-
islatura, Álvaro recebeu votos
em quase 190 municípios
goianos. Ele considera o pleito
de outubro o mais difícil em sua
carreira, por conta da onda de
renovação, o alto índice de ab-
stenção e votos em brancos e
nulos e ainda a proliferação de
candidatos. Em Itumbiara foi
quase uma dezena de postu-
lantes, cinco em Goiatuba e até
mesmo cidades com poucos
eleitores, como Bom Jesus e
Cachoeira Dourada lançaram
nomes. O deputado avalia que

parte significativa do eleitora-
do generalizou, jogando na
mesma vala políticos com es-
cândalos de corrupção e des-
vios de conduta na vida públi-
ca. “Eu tenho 46 anos de vida
pública, já fui vereador, presi-
dente da Câmara, deputado
estadual agora pela sétima vez,
secretário de Estado, secretário
da Prefeitura, presidente de co-
operativa e nunca respondi e
nem fui condenado por impro-
bidade administrativa, tenho a
Ficha Limpa. Assim como eu,
muitos políticos que têm tra-
balho prestado no Estado, uma
vida pública limpa, foram prej-
udicados, mas o que importa é
o que o eleitor me reconduziu
para mais um mandato e ten-
ho certeza que este será o mel-
hor da minha carreira política.

Eu tenho muito a agradecer ao
povo goiano”, declara.
PRÓXIMO GOVERNO- Álvaro
Guimarães está otimista com
a gestão Ronaldo Caiado a
partir de janeiro, mas recon-
hece que o início será difícil,
diante do tamanho das dívidas
que o futuro governador herd-
ará, da situação fiscal do Es-
tado preocupante e do grande
número de obras paradas e
serviços ineficientes e sucatea-
dos nas mais diversas áreas.
Mas ele acredita que Caiado
terá pulso firme, respaldo da
sociedade e da Assembleia
para fazer as mudanças
necessárias para colocar o
Estado nos trilhos e retomar o
crescimento, em sintonia com
o novo governo liderado por
Jair Bolsonaro (PSL).

Denise Lemes/Alego

Para 71%, Álvaro terá condições de fazer
mais por Itumbiara com novo governo

Qual sua expectativa em relação ao novo
mandato do deputado Álvaro Guimarães?

60,50%
POSITIVA

29,00%
NEGATIVA

NÃO SABE/NÃO RESPONDEU 10,50%

O deputado Álvaro é cotado para ser eleito
presidente da Assembleia e como aliado de

Ronaldo Caiado, você acredita que:
Ele terá condições de fazer
mais por Itumbiara71,00%
Será do mesmo jeito que na
legislatura atual e anteriores22,50%

NÃO SABE / NÃO RESPONDEU 6,50%

Fonte: Plural Pesquisas

A maioria da população de
Itumbiara está otimista com o
desempenho do deputado es-
tadual Álvaro Guimarães
(DEM) na próxima legislatura.
Levantamento da Plural Pes-
quisas mostra que 71% dos itu-
mbiarenses acreditam que a
proximidade do deputado com
o governador eleito Ronaldo
Caiado (DEM) irá traduzir em
obras e benefícios para a ci-
dade. Ao deixar o PR em abril
deste ano, abandonando a
base do governador Zé Eliton
(PSDB), Álvaro apontou como
principal motivo a falta de con-
sideração do governo em
relação às suas emendas e
pedidos de obras para Itumbi-
ara, afirmando que era discrim-
inado em seu reduto eleitoral.

Álvaro Guimarães: proximidade com o novo governador é
esperança de mais obras para a cidade

Para 22,50%, contudo, a atu-
ação do deputado não deve
mudar em relação aos manda-
tos anteriores. A pesquisa rev-
elou ainda que 60,50% acre-

ditam que o novo mandato do
deputado será positivo, en-
quanto 29% acham que será
negativo. Veja a metodologia
na Página 4.

Carlos Costa/Alego
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